
ОТЧЁТ ДЕПУТАТА ДУМЫ ГОРОДА СУРГУТА V СОЗЫВА 

ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 24 

  АЙСИНА РИНАТА РАФИКОВИЧА 

О СВОЕЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА 2012 ГОД  
 

 Район Железнодорожников и «ПИКС» - самые благоприятные 

районы для жизни в Сургуте!  

 

 Счастливому детству быть!  

 

 Нехватка мест в дошкольных учреждениях — проблема, возникшая не 

сегодня не только в городе Сургуте, но и во всей России. Такая ситуация 

наблюдается на протяжении последних пяти лет. Как и в большинстве 

российских городов, в последнее десятилетие XX века в Сургуте было 

закрыто немало детских садов.  

 В микрорайонах ж/д и «ПИКС» проблема нехватки мест в детских 

садах стоит особенно остро ввиду удаленности их от города. Именно поэтому 

Ринат Рафикович Айсин всерьез озаботился данным вопросом и принял 

необходимые меры для его решения.  

 В настоящий момент под его контролем находится вопрос 

строительства детского сада на 260 мест в микрорайоне «ПИКС». 22 

февраля на территории микрорайона «ПИКС» компания «СУ-14» начала 

очистку площадки от снега для  того, чтобы приступить к строительству.  

 Детский сад строится по программе «Новая школа Югры» за счет 

собственных средств строителей с выкупом здания округом после 

завершения работ. Это позволит уже через год построить современное здание 

для детишек и привести в порядок пустырь внутри микрорайона. Возможно, 

придется столкнуться с недовольством жителей, так как строительные 

материалы будут завозиться по придомовым дорогам, но эта инвестиция в 

будущее стоит того. Этому событию предшествовала большая работа 

Администрации города по формированию участка, получение разрешений на 

строительство, разрешений на подключение к сетям. 

 В летний период 2012 года на территории избирательного округа 

произведен ремонт образовательных учреждений: в школах № 20 и № 29 

отремонтированы пандус и спортзал, усилены конструктивные элементы 

здания, частично отремонтирована кровля и заменены оконные блоки; в 

школе № 42 произведена реконструкция детского сада. Все работы 

проходили под контролем жителей микрорайонов, директоров школ и 

депутата Айсина.  

 В 2013 году предусмотрен ремонт кровли бассейна и здания, фасадов, 

спортзала и кабинетов школы № 29. В школе № 20 запланирован ремонт 



спортзала и медицинского блока. Также планируется строительство полосы 

препятствий для занятий на уроках ОБЖ в школе № 29.  

 Весной 2012 года в микрорайонах ж/д и «ПИКС» проведена 

инвентаризация состояния детских и спортивных площадок. Их можно 

разделить на три категории: 1) лучшие по состоянию детские площадки; 2) 

лучшие по состоянию детские площадки, требующие установления 

дополнительного игрового оборудования; 3) детские площадки, требующие 

ремонта. Детские площадки, требующие ремонта — это площадки, которые 

нужно срочно восстанавливать: засыпать землей ямы, покрасить, 

отремонтировать, дополнительно установить необходимое оборудование. 

Спортивные площадки также требуют обновления и ремонта, многие из них 

находятся в удручающем состоянии.  

 Данная информация была принята в работу депутатом Айсиным. Он, в 

свою очередь, будет лоббировать этот вопрос на заседаниях Думы города 

Сургута. В бюджете 2012 года депутаты выделили 12 млн. рублей на 

строительство огороженного минифутбольного поля с искусственным 

покрытием и полноценного турникового комплекса в микрорайонах ж/д и 

«ПИКС», строительство которых будет завершено в первом полугодии 2013 

года.  

 20 февраля на совещании по вопросам строительства плоскостных 

сооружений (или, проще сказать, дворовых турников и полей) у заместителя 

директора департамента городского хозяйства В.В. Кочеткова, на котором 

присутствовали управляющие компании, Р.Р. Айсин, С.Ф. Макеев и 

подрядчик, было решено до конца мая завершить объекты, строительство 

которых начато в 2012 году.  

 

 Жители микрорайона «ПИКС» получат целый культурный комплекс 

нового образца  

 На данный момент процесс строительства детской школы искусств 

находится на этапе подготовки технической документации. К 20 декабря 

проектная компания должна отдать готовый проект школы в Администрацию 

города, с января по май 2013 года он будет проходить государственную 

экспертизу в строительном надзоре. Также в эти сроки планируется провести 

согласование сметы проекта. Все эти процедуры будут проходить под 

контролем депутата Р.Р. Айсина, компании-проектировщика, 

Администрации города и управления капительного строительства, что 

позволит значительно ускорить согласование документации. Для того, чтобы 

привлечь внимание властей к необходимости скорейшего введения в строй 

столь необходимого объекта, любой может проголосовать на сайте http://нам-

нужна-музыкальная-школа.рф/ и подписаться на страницу музыкальной 



школы в социальной сети «В контакте». Таким образом мы покажем городу, 

что это общее дело, и оно касается каждого жителя Сургута.  

 В конце октября 2012 г. на встрече с Губернатором Н.В. Комаровой и 

директором департамента культуры ХМАО — Югры А.С. Кармазиным 

депутат Айсин обозначил порядок действий по данному вопросу и заручился 

их поддержкой. По его задумке летом 2013 года при утверждении окружного 

бюджета проект будет включен в адресно-инвестиционную программу 

ХМАО (приложение к бюджету округа, в котором прописаны все 

капительные вложения), что позволит изыскать необходимые средства для 

финансирования строительства музыкальной школы в микрорайоне «ПИКС».  

На пересечении улиц Мелик-Карамова и Югорской по плану развития города 

Сургута также должна располагаться музыкальная школа. Чтобы сэкономить 

средства города и ускорить строительство, следует предусмотреть средства в 

бюджете на 2013 год для строительства этой школы по уже подготовленному 

проекту музыкальной школы в микрорайоне «ПИКС». Благодаря такой 

оперативной работе дети микрорайона №25 в скором времени смогут 

получить прекрасный объект – музыкальную школу новейшего образца.  

 Одновременно со строительством музыкальной школы в микрорайоне 

«ПИКС» планируется строительство хореографической школы. Этот вопрос 

поднял Ринат Айсин и заручился поддержкой Главы города Дмитрия 

Валерьевича Попова на пятой в этом году встрече высших должностных лиц 

Администрации Сургута, руководителей структурных подразделений с 

населением, которая состоялась 20 ноября.  

 Новое здание хореографической школы будет построено в  

микрорайоне «ПИКС». Сегодня Сургуту катастрофически не хватает 

площадей для танцевальных кружков. В действующей хореографической 

школе, которая работает в городском культурном центре, дети занимаются в 

3 смены. Вообще, в бывшем ДК «Строитель» сейчас размещаются 28 

различных коллективов. Глава города пояснил, что строить новую 

хореографическую школу на ПИКСе начнут в следующем году по принципу 

государственно-частного партнерства. По приблизительным расчѐтам, здание 

обойдѐтся городскому бюджету в 90 миллионов рублей.  

 По строительству объекта «Хореографическая школа в микрорайоне 

ПИКС г. Сургута» Администрацией города проведены предпроектные 

работы, подготовлен проект конкурса на строительство объекта, также 

выполняется топографическая съемка и межевание земельных участков. 

Еженедельно по пятницам в МКУ «Управление капитального строительства» 

по вопросу строительства музыкальной и хореографической школы 

проводятся совещания с участием всех заинтересованных сторон.  

 При строительстве школ искусств будет произведен ремонт 

придомовых территорий в домах № 22, 24, 26, 28 по ул. Привокзальной. 

Жители микрорайона «ПИКС» получат не просто музыкальную школу, а 

целый культурный комплекс нового образца, который позволит сделать 

микрорайон «ПИКС» одним из самых благоприятных для жизни в Сургуте.  

 



 Новый офис ТОСа — место сбора ветеранов и молодежи  

 

 В рамках избирательной кампании председатель ТОСа №3 написала 

обращение Главе города с предложением: освобожденное помещение ОАО 

«Сбербанк России», расположенное по ул. Грибоедова, 3 передать под новое 

помещение ТОС взамен старого (ул. Крылова, 21).  

 Данный факт был позитивно воспринят Главой города, им были даны 

соответствующие поручения. Помещение было передано МКУ «Наш город», 

отвечающему за деятельность ТОСов. В бюджете на 2012 год заложены 

средства для проведения ремонтных работ, которые завершились в декабре 

2012 года.  

 3 декабря новое помещение по ул. Грибоедова, 3 уже было 

отремонтировано. Теперь в нем будут располагаться ТОС №3, пункт по 

работе с населением №31, совет ветеранов, отделения центров «Надежда» и 

«Зазеркалье», в будущем — центр общественного доступа в Интернет и 

обучения пенсионеров компьютерной грамотности по программе 

«Электронный гражданин». Работы выполнены качественно, переезд 

состоялся успешно, оборудование закуплено: часть приобретена на 

окружные средства, остальное — за счет спонсорских вложений.  

 25 февраля ТОС№3 микрорайонов ж/д и «ПИКС» защитил 

мероприятия по проекту «Гражданская инициатива» на сумму 2 298 480 

рублей. На заседании его скорректировали на ¾, в итоге для продуктивной 

работы в 2013 году члены ТОСа получат 1 723 860 рублей.  

 Также на покупку оборудования для нового помещения ООО «Газпром 

трансгаз Сургут» готов оказать спонсорскую помощь на 200 000 рублей.  

 

 Гаражная история  

 

 В целях защиты прав граждан, благоустройства района и освобождения 

территории для предстоящего строительства жилого дома, спортивного 

комплекса и парка в микрорайоне 44 депутат Айсин поддержал 

инициативную группу собственников металлических гаражей по ул. 

Привокзальной по вопросу их правомерного размещения.  

 На совещании с участием Первого заместителя Главы города Р.И. 

Марковым, заместителя Главы города А.Ю. Сурлевича, директора 

департамента имущественных и земельных отношений С.М. Полукеевым и 

депутатом Р.Р. Айсиным, с участием жителей микрорайона «ПИКС» было 

принято решение о предоставлении гаражному кооперативу участка, 

незаконно занимаемого под автостоянку ООО «Система-С».  

 За летний период под чутким контролем УМВД по г. Сургуту, 

департамента имущественных и земельных отношений Администрации г. 

Сургута, ТОСа и депутата территория освобождена. На ее отсыпку 

использован грунт с арматурой. Силами жителей и ООО «Сибпромстрой» 

часть гаражей вывезена и размещена на выделенном земельном участке.  



 В настоящий момент члены вновь организованного кооператива 

совместно с Администрацией города ведут работы по очистке от мусора 

земельного участка под ранее размещавшимися гаражами.  

 Та же участь постигла гаражный кооператив №42 «Локомотив», 

который располагался на ул. Крылова. К депутату Думы города Ринату 

Айсину обратились жители микрорайонов ж/д и «ПИКС» с просьбой оказать 

содействие в решении сложившейся проблемы. Дело в том, что земельный 

участок, на котором расположен данный кооператив, был выкуплен 

застройщиками нового микрорайона. Жители обеспокоены сложившейся 

ситуацией, поскольку их имущество теперь подлежит сносу. Депутат Айсин 

обратился с официальным заявлением к Главе города Д.В. Попову с 

просьбой решить этот вопрос. Совместно был разработан проект по переносу 

гаражного кооператива ГК № 42 «Локомотив» с улицы Крылова (мкр. 43) на 

специально выделенный для него земельный участок в микрорайоне 46.  

 В ноябре прошла встреча председателя гаражного кооператива В.И. 

Матковского с представителем департамента архитектуры и 

градостроительства и заместителем Главы города А.Ю. Сурлевичем. На ней 

были рассмотрены вопросы перемещения гаражного кооператива на новую 

территорию, необходимости ее очистки и приведения в порядок для того, 

чтобы разместить на этой территории все имеющиеся 450 гаражей 

железнодорожников и дополнительно 200 гаражей, которые «разбросаны» по 

территории микрорайонов. По данному вопросу Администрация города дала 

полное разъяснение.  

 На данный момент проходит оформление документации по участку - 

это значит, что в скором времени жители микрорайонов ж/д и «ПИКС» 

смогут построить для себя новые, удобные капитальные гаражи. Депутат 

Айсин на этой встрече являлся гарантом между Администрацией и 

владельцами гаражей, тем самым обеспечил должное внимание к решению 

этого вопроса.  

 В рамках февральской встречи правление ГК №42 «Локомотив» 

обсудило вопрос заключения договора аренды земельного участка для 

переноса металлических гаражей. План мероприятий председателя и 

правления ГК по подготовке территории к переезду: проведение межевых 

работ, расчет вырубки зеленых насаждений, завоз грунта и пр.  

 

 Благоустройство района – большое и очень важное дело  

 

 В октябре в Думе города Сургуте прошли депутатские слушания, в 

рамках которых был  представлен отчет председателя комитета по 

природопользованию и экологии А.С. Анохина о финансировании и 

проведении работ по благоустройству территорий общего пользования 

микрорайонов ж/д и «ПИКС». Следует отметить, что работа выполнена в 

полном объеме и на очень высоком уровне. В скверах на территории 

микрорайонов (ул. Привокзальная, 6, ул. Мечникова, 5, ул. Крылова, 7/2) 

проведен ряд мероприятий по очистке территории от кустарника и 



мелколесья, прореживанию насаждений, обрезке крон деревьев, уборке 

сухостоя, санитарно-выборочные рубке, посадке новых деревьев и 

подготовке почвы к посеву газонов. Данные территории не очищались уже 

более 20 лет, принятые меры были просто необходимы для безопасного и 

комфортного времяпрепровождения детей и взрослых. Работы выполнены в 

период с 25.09.2012 по 01.11.2012. Объѐм финансирования выполненных 

работ составил 1 530 тыс. рублей.  

 

В микрорайонах ж/д и «ПИКС»  

появится еще один парк  

 

 Жители микрорайонов ж/д и «ПИКС» были обеспокоены продажей 

части лесопарковой зоны в микрорайоне 43 компании «Дорожное 

эксплуатационное управление», поскольку собственник земли мог 

ограничить доступ жителей к этой территории. Данный участок стал для 

горожан не только местом постоянного отдыха, но и спортивным центром, 

поскольку на нем расположены стадион и лыжная база.  

 Ринат Рафикович считает, что в связи с этим необходимы работы по 

проектированию и строительству парка в микрорайоне 43 раньше, чем 

произойдет застройка территории домами. Депутат Айсин лично занялся 

контролем над разработкой плана проекта застройки микрорайона и настоял 

на вынесении его на публичные слушания.  

 На встрече Думы города с представителями управляющих компаний 

Ринат Айсин поднял вопрос о смене мусорных контейнеров на территории 

микрорайонов, а также вопрос о складировании мусора близ этих 

контейнеров субъектами малого бизнеса (павильоны, магазины, киоски) и 

несвоевременного его вывоза. Этот вопрос является актуальным, потому что 

кучи мусора загрязняют территорию, способствуют распространению 

бродячих собак и портят общую картину города. Администрация города в 

лице В.В. Базарова, директора департамента городского хозяйства, заверила, 

что на данный момент разрабатываются новые нормативные акты в 

отношении размещения мусора ТБО, согласно которым каждому субъекту 

малого бизнеса будет отведено количество и место для складирования 

мусора. Также будет произведен учет количества вырабатываемого мусора и 

в соответствии с этим будет рассчитано число мусорных контейнеров для 

каждого микрорайона. Программа благоустройства микрорайонов города 

рассчитана на 5 лет и в результате все мусорные баки в городе будут 

заменены на новые, вместительные и удобные контейнеры. Ринат Айсин 

обязуется контролировать своевременное и добросовестное выполнение всех 

этих вопросов.  

 

В Сургуте жителям удалось 

прекратить  

незаконное строительство  

 



 Еще одно большое совместное дело – это борьба с точечной 

застройкой микрорайона. На улице Привокзальной возле дома 16/1 

застройщик пытался возвести две жилые высотки на месте запланированной 

зеленой зоны. «Есть добросовестные чиновники, правильно исполняющие 

свои обязанности, которые направили предписание, и теперь дома строиться 

не будут», — сообщил депутат думы Сургута Ринат Айсин. В проекте 

застройщика эти высотки есть, но вот реализовать его жители соседних 

домов не дали. Они обратились в Администрацию и Службу жилищного 

контроля и строительного надзора Югры. После проверки департамент 

архитектуры и градостроительства Сургута получил предписание о запрете 

строительства дополнительных домов на этой территории.  

 «Существует план планировки Западного жилого района и этого 

микрорайона, на котором четко видно, что на месте предполагаемых высоток 

должна быть зеленая зона с пешеходными тротуарами, сейчас там только 

строительный мусор и изрытая грузовиками земля», — заявил житель дома 

16/1 по улице Привокзальной Султан Гозгешев.  

 

На территории микрорайонов 

ж/д и «ПИКС» дороги находятся 

в удовлетворительном состоянии  

 

 На контроле депутата Айсина находится взаимодействие с 

обслуживающей организацией, отвечающей за уборку основных магистралей 

ЗАО «ЮВИС» — ул. Крылова, Грибоедова, Привокзальная. Также ведется 

контроль над организациями, ответственными за содержание 

внутриквартальных дорог, что позволяет своевременно корректировать 

территории уборки снега в зимний период, предотвращать паводки по ул. 

Грибоедова и Крылова весной, содержать в чистоте и производить ямочный 

ремонт в летний период.  

 Основными проблемными местами являются:  

 Дорога от Мечникова к школе №20. Данная дорога заявлена 

депутатами Е.В. Дьячковым и Р.Р. Айсиным в бюджет 2013 года на ремонт, 

однако в связи с тем, что она является по документам бесхозной, дорогу для 

начала необходимо оформить, а затем отремонтировать.  

 Дорога от ул. Привокзальной до школы №29. Дорога закреплена и 

находится в праве собственности жителей нескольких многоквартирных 

домов. В настоящее время в соответствующих комиссиях Администрации 

города ведутся работы по переоформлению ее в собственность города для 

ремонта и освещения за счет городского бюджета.  

 Дорога от ул. Грибоедова к дому Привокзальная 16/1. Ремонт данной 

дороги не представляется возможным, так как земельный участок находится 

в аренде компании «ЖЕЛДОРИПОТЕКА», соответственно все права на 

данную территорию принадлежат арендатору, который планирует на нем 

строительство двух новых домов за Сургутским драмтеатром. 



Администрация города сможет провести ремонт внутриквартальной дороги 

только в случае отказа арендаторов от земельного участка.  

 Микрорайоны ж/д и «ПИКС» - одни из старых микрорайонов города. 

 Ремонт дворов на надлежащем уровне в нем не проводился уже 

многие годы. Депутат Айсин серьезно подошел к этому вопросу и добился, 

чтобы наиболее ветхие дворы были отремонтированы в первую очередь.  

 Летом 2011 года был произведен ремонт дворов жилого дома 15 и 23 

по ул. Крылова, ул. Грибоедова, 7, ул. Привокзальная 16/2. В течение 2012 

года отремонтированы дворы домов ул. Мечникова, 9, ул. Привокзальная, 4А 

и 16/4, 5 и 13 по ул. Грибоедова, 13 по ул. Крылова.  

 На следующий год в бюджете города выделены средства на ремонт 

целых десяти домов в микрорайонах ж/д и «ПИКС»: ул. Мечникова, 2, 4, ул. 

Грибоедова, 4, 8, ул. Крылова, 25, 27, 35, 37, ул. Привокзальная, 22, 24.  

 В этом году жители домов по Крылова, 7 и Грибоедова, 4 вышли с 

инициативой проведения ремонта дворов. В настоящее время проводится 

работа по подготовке соответствующих протоколов.  

 Уважаемые жители! Если у вас есть необходимость отремонтировать 

придомовые территории, депутат Айсин совместно с ТОС-3 готов оказать 

содействие в подготовке протокола и включения двора в план ремонта.  

 Данные проблемы были выявлены в ходе пилотного проекта по 

благоустройству микрорайонов ж/д и «ПИКС», который родился в 

результате совместной слаженной работы Думы и жителей города. На 

депутатских слушаниях принято решение перенести положительный опыт по 

благоустройству территории в остальные районы города и в бюджете на 2013 

год предусмотреть средства на эти цели.  

 

Мы достойны иметь хороший железнодорожный вокзал  

 

Вопрос о площади ЖД вокзала 

будет решаться на уровне 

Государственной Думы  

 

 В начале этого года в адрес депутата Рината Айсина обратилась 

инициативная группа граждан с просьбой решить проблему загруженности 

парковки автотранспорта перед площадью сургутского железнодорожного 

вокзала. Депутат не мог обойти стороной столь важный для города вопрос и 

принял активные действия по его решению.  

 В ходе решения вопроса активисты столкнулись с непониманием со 

стороны руководства железной дороги и получили отказ. В связи тем, что до 

настоящего времени руководство ОАО «РЖД» не решило вопрос о 

выделении территории для создания благоприятных условий для  стоянки 

автобусов и маршрутного такси на благо жителей, работников и гостей 

города, депутат Ринат Айсин выступил с инициативой обратиться к депутату 

Государственной Думы ФС РФ М.И. Сердюку для урегулирования данного 

вопроса. Было составлено письмо с просьбой оказать содействие по 



обращению в адрес руководителя ОАО «РЖД» с целью получить разрешение 

на временное использование Администрацией города земельного участка 

ОАО «РЖД» под  стоянку автобусов с обслуживанием и уборкой территории 

за счѐт пользователя. В начале ноября письмо было направлено в приемную 

депутата М.И. Сердюка.  

 Реконструкция здания железнодорожного вокзала – не менее 

важный вопрос для всех жителей Сургута. Этот вопрос был рассмотрен на 

заседании Совета по экономической политике при полномочном 

представителе Президента Российской Федерации в Уральском федеральном 

округе.  

 По словам начальника Свердловской железной дороги - филиала ОАО 

«РЖД» А.Ю. Миронова, в текущем году за счет средств ОАО «РЖД» 

проведена предпроектная подготовка, материалы направлены на 

согласование в администрацию Ханты-Мансийского автономного округа — 

Югры. Получены замечания, направленные на удешевление проекта. В 

настоящее время не решен вопрос софинансирования реконструкции вокзала 

со стороны Ханты-Мансийского автономного округа — Югры.  

 

 Опасности для жизни детей и взрослых Путевой машинной станции   

больше нет  

 

 В адрес депутата Айсина обратились жители поселка Путевой 

машинной станции (ПМС-254). В своѐм обращении они перечисляют 

проблемы безопасности по пути из базы в микрорайоны ж/д и «ПИКС», где 

расположены магазины, школы, автобусные остановки. Больше всего 

жителей волнуют вопросы небезопасных переходов через четыре линии 

железнодорожных путей, отсутствия освещения, неблагоустроенности 

лесного массива и дороги по улице Западная, отсутствия маршрутного 

транспорта,  распространения бродячих собак – все это реально 

существующая опасность жизни и здоровью, как жителей, так и детей 

обучающихся в школах микрорайонов ж/д и «ПИКС»;  

 Департамент образования Администрации города сообщает, что в 

поселке ПМС-254 проживает 10 детей школьного возраста, которые 

обучаются в муниципальном бюджетном общеобразовательном учреждении 

средней общеобразовательной школе № 29. В настоящее время детей  в 

школу доставляют родители. Для организованной доставки детей в 

образовательное учреждение необходимы финансовые средства в объеме 1 

167 891 руб., которые в доведенном до департамента образования бюджете 

не запланированы.  

 В результате обращения депутата Думы города Сургута P.P. Айсина к 

первому заместителю главы Администрации города Р.И. Маркову по 

проблеме отсутствия пешеходного перехода через железнодорожные пути по 

улице Западная напротив посѐлка ПМС-254 1 ноября прошло выездное 

совещание с участием представителей заинтересованных сторон: помощника 

депутата Думы города Сургута P.P. Айсина, жителей посѐлка ПМС-254, ОАО 



«РЖД», транспортной прокуратуры и департамента городского хозяйства 

Администрации города Сургута. В ходе совещания были приняты 

следующие решения:  

1. ОАО «РЖД» — решить вопрос организации вахтовых перевозок утром и 

вечером из посѐлка ПМС-254 до надземного пешеходного перехода через 

железнодорожные пути в районе железнодорожного вокзала и обратно;  

2. Департаменту образования Администрации города Сургута - рассмотреть 

вопрос организации перевозки учащихся в школы микрорайонов ж/д и ПИКС 

школьными автобусами;  

3. Департаменту городского хозяйства Администрации города Сургута - 

рассмотреть техническую возможность освещения нерегулируемого 

пешеходного перехода через улицу Западную к посѐлку ПМС-254.  

 

 Пешеходы довольны  

 

 Хоть в Сургуте и принято пропускать пешеходов, немало дорожно-

транспортных происшествий случаются именно на этих участках дороги. 

Жители микрорайонов ж/д и «ПИКС» обеспокоены своей безопасностью и 

безопасностью своих детей, поэтому обратились к Ринату Айсину с просьбой 

привести пешеходные переходы на улице Грибоедова в надлежащий вид, а 

именно провести санитарную очистку, уборку сухостоя, мероприятия по 

прореживанию насаждений вблизи переходов. Работы были выполнены в 

весенне-летний период 2012 года.  

 Также жителей микрорайонов беспокоил пешеходный переход 

напротив дома №25 по ул. Привокзальной. В ответе на письмо депутата Р.Р. 

Айсина начальник УМВД по городу Сургуту А.М. Ерохов сообщает, что 

УМВД по г. Сургуту согласовывает расположение нерегулируемого 

пешеходного перехода напротив дома 25 по ул. Привокзальная, при 

следующих условиях:  

 1. Обозначить нерегулируемый пешеходный переход дорожными 

знаками 5.19.1(2) «Пешеходный переход» на желтом фоне, дорожной 

разметкой 1.14.1 «Пешеходный переход».  

 2. Подходы к пешеходному переходу выполнить в капитальном 

исполнении.  

 3. Обеспечить нормативную освещенность пешеходного перехода 

согласно ТСН 23-330-2002 «Нормы наружного освещения городских и 

сельских поселений Ханты-Мансийского автономного округа.  

 4. Точное место расположения пешеходного перехода на ул. 

Привокзальная, в районе дома 25 согласовать с ГИБДД УМВД России по г. 

Сургуту, департаментом городского хозяйства.  

 

 Осветим темные переулки ж/д и «ПИКС»  

 

 В период избирательной кампании одной из основных проблем района 

жители указали плохое освещение. Особо остро эта проблема стоит на 



территории подхода к музыкальной школе со стороны улицы Мечникова и 

подъезда к школе №29 со стороны улицы Привокзальной. В отношении 

первого - в бюджет города на 2012 год были заложены средства для 

строительства сетей дорожного освещения.  

 По поводу второго объекта. В связи с тем, что внутриквартальный 

проезд расположен на придомовой территории, принадлежащей 

собственникам, построить линию электропередач не представляется 

возможным. Депутат Айсин принял решение о необходимости установки 

двухлепестковых опор освещения при строительстве хореографической и 

музыкальной школ. Идею поддержала Администрация города.  

 

 Изменения претерпят даже остановки 

  

 Жители района обращались с просьбой решить вопрос о состоянии 

павильонов и качестве остановок, так как в наши суровые зимы жителям 

нужно где-то обогреваться в ожидании автобусов. Речь идет об автобусных 

остановках на ул. Грибоедова и павильоне на ул. Крылова, д. 43/1.  

 Неоднократно вопрос обсуждался в Администрации города, но 

откладывался в связи с тем, что права аренды нынешних арендаторов этих 

трех павильонов заканчиваются только в декабре 2013 года. Помощниками 

депутата будет подготовлен соответствующий запрос Главе города уже 

сейчас, чтобы не опоздать с решением вопроса.  

 Предложение в следующем:  

 - автобусные остановки на ул. Грибоедова изменить с продуктовых 

павильонов на павильоны реализации банковских услуг и услуг связи. 

Району необходимо получить светлые, качественные, новые остановочные 

комплексы, которые будут выполнять сразу несколько полезных функций.  

 - существующее состояние остановочного павильона по ул. Крылова, д. 

43/1 оставляет желать лучшего. Есть возможность землю павильона 

выставить на торги с целью строительства объекта по оказанию услуг 

населению: дом быта, офиса банка и пр. Строительство в непосредственной 

близости от Хореографической школы и Детской школы искусств не 

позволит реализовывать алкогольную продукцию – это депутат Айсин 

считает огромным плюсом.  

 Жителей микрорайонов ж/д и «ПИКС» волнует еще один важный 

вопрос. В процессе избирательной кампании на имя Р.Р. Айсина поступило 

множество жалоб от жителей домов № 22, 24, 26, 28 по улице Привокзальная, 

в том числе от людей пожилого возраста. Так как ближайшие автобусные 

остановки находятся на ул. Крылова, 47 и ул. Грибоедова, 1,  доступ людей к 

медицинским учреждениям в зимний период существенно затруднен.  

 На этом работы не закончились. В настоящий момент ведутся работы 

по расширению ул. Привокзальной. Незаконно расположенная на данной 

территории труба-компенсатор в конце февраля была срезана владельцем, 

что позволяет увеличить ширину проезжей части на 9 метров и в будущем 



пустить по ул. Привокзальной регулярный маршрут автобуса, а также 

провести реконструкцию дороги в 43 микрорайоне.  

 

 Работа с участковыми  

 

 В связи с неоднократными жалобами жильцов дома 21 по улице 

Крылова было принято решение обратиться к Главе города по вопросу 

расположения участкового пункта полиции и входа в него в подъезде жилого 

дома. Дело в том, что в этом доме располагается много необходимых для 

микрорайонов организаций: ТОС № 3, пункт по работе с населением МКУ 

«Наш город», филиал «Югрател», участковый пункт милиции и др. На 

заседании Думы города в мае 2012 года Администрации города было дано 

протокольное поручение по подготовке сметы на ремонт всех участковых 

пунктов города.  

 

 Бардаковка.ру  

 

 Основная цель сервиса «Бардаковка» — сделать решение проблем в 

российских городах проще и быстрее, а также привлечь жителей к их 

обсуждению и вынесению предложений по их решению.  

 Родина «Бардаковки» – Сургут. Изначально это был локальный сервис, 

который представлял интересы граждан на муниципальном уровне. На 

сегодняшний день на сервис «Бардаковка» ежедневно поступает более 1000 

заявлений со всех городов России.  

 «Бардаковка» – это готовая информационная система позволяющая:  

-  своевременно и оперативно контролировать проблемы городской среды;  

- координировать действия органов государственной власти и местного 

самоуправления; 

- обеспечивать участие жителей в решении проблем города (работа системы 

народного контроля);  

-  проводить своевременный мониторинг проблем городской среды, органов 

власти, муниципальных структур.  

- предоставлять статистические инструменты для аналитических данных; 

- формировать положительное общественное мнение о работе органов 

государственной власти и местного самоуправления.  

 

 Преимущество сервиса «Бардаковка» перед другими порталами 

(Государственные услуги, РосЖКХ, «Сердитый гражданин» и т.д.), в том, 

что это инструмент для сбора проблем населения и открытого контроля над 

их решением для различных государственных, муниципальных и 

некоммерческих организаций. Специальный алгоритм сервиса позволяет 

отслеживать и обсуждать заявления всем участникам проекта. Внедрение и 

использование сервиса должностными лицами увеличивает уровень доверия 

населения к власти, снимает «мелкие» вопросы жителей, посредством чего 

решаются важные и актуальные вопросы города.  



 Проект получил первое место в конкурсе социальных проектов 

информационных технологий, грант от компании NOKIA и школы 

SKOLKOVO на дальнейшее улучшение программной составляющей.  

 В феврале 2013 года состоялось совещание, на котором 

присутствовали: директор департамента городского хозяйства В.В. Базаров, 

председатель комитета по природопользованию и экологии А.С. Анохин, 

Е.А. Швидкая и депутат Ринат Айсин. Из докладов руководителей 

департаментов стало ясно, что преимущества портала в работе с молодой 

частью ответственных горожан, заинтересованных в улучшении городской 

среды, ими по достоинству оценены, ими активно проводится работа по 

решению проблем. Р.И. Марков обсудил с коллегами существующие 

проблемы по работе с порталом, которые в ходе совещания были разрешены. 

Работы по приему и обработке заявок, а также написанию ответов по 

обращениям граждан будут включены в должностную инструкцию 

определенного специалиста. Ни одно обращение (в котором указаны Ф.И.О. 

заявителя, его электронная почта или адрес) не будет оставлено без 

внимания. Анонимные обращения будут приняты к сведению.  

 

С уважением, депутат Р.Р. Айси 


